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     E D I T O 

VIVE LA SAISON 2024 !  

 

Voici donc le numéro qui résume notre Assemblée générale du mois de 

novembre dernier. 

Cette riche assemblée clôturait une saison encore une fois particulière-

ment bien remplie : nos effectifs affichent une solide stabilité, nous 

avons pour la première fois dépassé les 400 000 km, ce n’est quand 

même pas banal ! ce qui nous a valu de nombreuses récompenses, 

tant individuelles que collectives.  

Nous ne pédalons certes pas pour ça, mais il n’est pas inutile de véri-

fier que notre club est reconnu et apprécié, et que nos activités répon-

dent à une attente. Nous serons quelques-uns (unes) à nous rendre 

début février à l’invitation de l’ACP, précisément pour la remise des ré-

compenses, et ça me rappelle la réflexion de la fille d’un collègue il y a 

quelques années : elle nous avait suggéré de prendre un grand sac à 

provisions pour rapporter tous les trophées ! parce que je crois que 

cette année ce sera encore le cas. 

Mais j’ai tourné cet édito vers l’avenir, parce que c’est le plus important. 

Nous avons, surtout depuis 2 ans, de jeunes collègues qui ont la 

chance d’aller encore au travail, ils sont plus jeunes que la plupart 

d’entre nous et ont les moyens de pédaler plus fort ( j’ai entendu parler 

d’avions de chasse récemment ! ). Et malgré cela la moyenne d’âge ne 

baisse pas parce que les vieux continuent de vieillir.  

L’enjeu est donc que nos organisations permettent à tout le monde de 

pédaler avec plaisir, que chacun puisse aller à son rythme, sans trahir 

notre devise. C’est pour cela que les initiatives spécifiques qui nous 

permettent de nous rassembler au moins ponctuellement sont impor-

tantes.  
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L’expérience récente à propos de la nouvelle année (écrire 2024 avec 

notre vélo) en est une parfaite illustration : tout le monde a pu rouler un 

bout de chemin ensemble, et le resto fut très convivial. Il faudra je crois 

veiller à créer d’autres occasions de ce genre.  

Autre conséquence de cette satanée moyenne d’âge qui nous file entre 

les doigts : Nous voyons apparaitre, grâce à l’évolution de la technologie 

des VAE dans nos rangs, et je puis vous assurer que ce n’est qu’un dé-

but. Ici aussi il va falloir veiller à ce que la cohabitation s’installe bien, et 

que les possesseurs de VAE soient attentifs.  

Nous avons déjà vu que c’est possible, et que ça permet à certains

(aines) de reprendre les sorties en groupe. Comme il vaut mieux préve-

nir que guérir, nous avons souhaité rappeler les règles que nous nous 

sommes données en 2019, sur la recommandation des instances fédé-

rales : vous trouverez en page 3 un extrait du règlement intérieur qui 

traite de ce sujet. 

Enfin j’avais lancé un appel lors de cette AG : l’élargissement du bureau, 

et je me félicite d’avoir été entendu. 3 collègues nous ont rejoint, et je 

veux le redire : s’ils ont peu d’expérience c’est une chance pour nous ! 

ils n’ont ni tabous, ni préjugés et ça devrait être enrichissant pour tout le 

monde.  

Nous nous sommes mis au travail évidemment, nous avons ressorti des 

sujets que nous n’arrivions plus à traiter. Nous devrions apprécier les ré-

sultats assez rapidement. Bienvenue donc à ces 3 nouveaux collègues 

et merci à eux de s’impliquer. 

Tout est donc tracé pour que nous faisions une belle saison 2024 ! 

 

Roland Thébault 



 

 

 MADELEINE SPORTS ET DETENTE 

REGLEMENT INTERIEUR DE LA SECTION CYCLOTOURISME 

(Extrait) 

 

La section cyclotourisme est créée dans le cadre des statuts de l’asso-

ciation MSD. A ce titre elle s’engage, ainsi que ses membres, à veiller au 

respect desdits statuts. Pour assurer le fonctionnement courant elle est 

dotée d’un bureau comprenant, à minima, un président délégué, un se-

crétaire et un trésorier. Ce bureau est renforcé en tant que de besoin en 

fonction des activités et des pratiques développées. La section cyclotou-

risme a vu le jour en 1976 grâce à quelques passionnés de la petite 

reine. En 1977, les responsables de la section ont choisi de s’affilier à la 

Fédération Française de Cyclotourisme. Depuis sa création, le club offre 

principalement à ses adhérents la convivialité, les « sorties entre amis », 

la participation à des sorties organisées, le soutien dans l’effort, des con-

seils sur le matériel, le choix des équipements. 

Toutes les pratiques cohabitent au sein de la section cyclo (à l’exception 

de la compétition), avec comme préoccupations principales convivialité 

et respect de l’autre : sorties hebdomadaires, randonnées départemen-

tales et régionales, randonnées à la journée, voyages itinérants, grands 

brevets, etc. De même des sorties spécifiques et adaptées (à la carte) 

sont mises en place pour l’accueil des débutants. 

……….. 

Dans cet esprit les pratiquants équipés de VAE (Vélo à Assistance 

Electrique) sont les bienvenus dans nos rangs, à la condition toute-

fois que les VAE soient strictement conformes à la définition lé-

gale : puissance nominale continue du moteur électrique inférieure 

ou égale à 250 w, assistance interrompue à partir d’une vitesse de 

25 km/h.  

Pour respecter la convivialité, et également pour ne pas créer de 

risques supplémentaires vis-vis de la santé des pratiquants on veil-

lera, lorsqu’un VAE figure dans un groupe de cyclistes, à ce qu’il ne 

soit jamais en tête (capitaine de route). Il est impératif que dans 

tous les cas l’allure soit réglée par les « vélos musculaires ». 
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L’an deux mille vingt-trois, le 4 novembre à 16 heures, les membres de 

l’Association Madeleine Sports Détente de Chartres, section Cyclotou-

risme, se sont réunis en Assemblée Générale Ordinaire au siège de 

l’Association, 21 Place Saint Louis à Chartres.  

L’Assemblée Générale Ordinaire est présidée par Monsieur Roland 

THEBAULT, Président de séance. Mr Manuel JODRA en est nommé Se-

crétaire. Il a été établi une feuille d’émargement des membres présents 

ou représentés qui laisse apparaître un total de 58 votants, 42 présents 

et 16 représentés, 68,24 % des membres à jour de cotisation étant pré-

sents ou représentés, le Président déclare que l’Assemblée Générale 

Ordinaire est régulièrement constituée et peut valablement délibérer. 

 

Le Président délégué de séance rappelle l’ordre du jour qui est le sui-

vant : 

 

      - Rapport moral du Président délégué et approbation, 

 - Rapport d’activités 2022/2023 et approbation, 

 - Rapport financier 2022/2023 et approbation, 

 - Participations financières du club et approbation, 

 - Sécurité, 

 - Examen des projets connus de la saison prochaine, 

 - Election des membres désirant constituer le Bureau, 

 - Questions diverses, 

04 Novembre 2023 

 

PROCES-VERBAL 

 

ASSEMBLEE GENERALE MSD CYCLO 



 

 

Première résolution : rapport moral du Président délégué. 

L’Assemblée Générale prend acte du rapport moral présenté par le Pré-

sident Délégué, Monsieur Roland THEBAULT au cours de la séance. 

Cette résolution est adoptée à l’unanimité des présents et représentés.  

Deuxième résolution : rapport d’activités 2022/2023. 

L’Assemblée Générale prend acte du rapport d’activités de l’Association 

section Cyclotourisme présenté par Madame Laetitia GUYOT au cours 

de la séance. 

Cette résolution est adoptée à l’unanimité des présents et représentés. 

Troisième résolution : rapport financier 2022/2023.  

L’Assemblée Générale prend acte du rapport financier présenté par le 

Trésorier, Monsieur Yvon LE COARER au cours de la séance. 

Ces documents sont adoptés à l’unanimité des présents et représentés. 

Quatrième résolution : 

Participations financières du club : Le document préparatoire joint à la 

convocation fait l’objet d’échanges et de précisions.  

Les récompenses individuelles attribuées en application de ce document 

seront remises lors de la réunion de début d’année.  

Il indique également les conditions de partage des frais lors de covoitu-

rage pour se rendre sur les manifestations.  

Il précise enfin les possibilités d’attribution de récompenses pour les li-

cenciés qui se sont particulièrement investis dans le fonctionnement du 

club. 

A l’issue de la discussion il est adopté à l’unanimité.  

Cinquième résolution : 

Le Délégué sécurité, Monsieur Gilles LEDUC commente un certain 

nombre de rappels sur le comportement à tenir lorsqu’on roule en 

groupe. Des exemples de nouvelles signalétiques cyclistes sont égale-

ment présentés.  

Ce point ne nécessite pas de vote. 
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Sixième résolution :  

Les projets connus de la saison prochaine sont présentés et débattus. 

Ce point ne nécessite pas de vote. 

Septième résolution : 

Election des Membres du Bureau. 

Les membres sortants : Yvon le Coarer, Laetitia Guyot, Dominique 

Huetz, Manuel Jodra, Michèle Leblond, Gilles Leduc, Dominique Le 

Bourdais, François Pretot, Christian Robin, Fabrice Scheid, Roland 

Thébault, confirment leur candidature. 

Le président fait appel aux nouvelles candidatures : Jonathan Vitel, 

Hugues Villemade et Christian Thoréton se présentent. 

Le Président met aux voix l’ensemble de ces candidatures (sortants et 

entrant) : Le Bureau est élu à l’unanimité. 

 

Le Président de séance            Le Secrétaire de séance 

 R. THEBAULT                                                  M. JODRA                                                        
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- Président : Roland THEBAULT  

- Trésorier : Yvon LE COARER  

- Trésorier Adjoint : Dominique LE BOURDAIS 

- Secrétaire : Manuel JODRA  

- Secrétaire Adjoint : Michèle LEBLOND  

- Communication, site internet :  Laetitia GUYOT, Christian ROBIN 

- Délégué sécurité : Gilles LEDUC  

- BCN, BPF, Sorties Séniors : Dominique HUETZ 

- Famille, Jeunes : François PRETOT 

- Parcours (Openrunner) : Fabrice SCHEID et Gilles LEDUC 

- Sorties des féminines : Michèle LEBLOND 

Pour renforcer l'efficacité du bureau :  

- Gérard GALLOPIN demeure responsable des sorties du mercredi, des 

marches d'hiver, et du Tour d'Eure et Loir. 

- Claudine AZZINI reste déléguée de notre section auprès du CA de 

MSD.  

 -Yvon BENOIT anime la marche nordique. 

Ils pourront être invités aux réunions de bureau à chaque fois que néces-

saire. 

 

Le bureau élu par l'Assemblée générale du 04 novembre 2023 s'est ré-

uni le 13 novembre 2023 : 

Etaient présents :  Laetitia GUYOT, Dominique HUETZ, Manuel 

JODRA, Michèle LEBLOND, Yvon LE COARER, Gilles LEDUC, Fran-

çois PRETOT, Christian ROBIN, Fabrice SCHEID, Dominique Le Bour-

dais, Roland THEBAULT, Jonathan Vitel, Hugues Villemade et Christian 

Thoréton.  
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  Le Rapport Moral - Roland Thébault 

Bonjour à toutes et à tous, et merci pour votre présence. Tout d’abord : 

Brigitte Vivier, qui devait participer à notre réunion pour le Codep, est 

excusée, un représentant de MSD devrait nous rejoindre dans l’après-

midi. 

Nous sommes 85 licenciés, et 56 sont présents ou représentés. Nous 

pouvons donc entamer nos travaux. On dit parfois qu’un petit dessin 

vaut mieux qu’un long discours, alors pour illustrer ce collectif varié que 

nous sommes, j’ai choisi 4 photos qui sont, me semble-t-il, représenta-

tives. 

La première, que j’avais qualifiée d’émouvante à l’époque : 2 de nos 

collègues, qui étaient sur un brevet de 1000 km se sont arrangés pour 

venir à la rencontre de quelques autres qui participaient à l’Anjou Vélo 

Vintage. 

La deuxième, prise à la Ferté Imbault lors du WE de fin de saison : 

44 participants ont partagé ce moment sportif, ludique et convivial. 
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La troisième c’est le groupe des « petits nouveaux » au retour du Brevet 

de 200 km de septembre : 7 collègues dont c’était le « baptême » de 

longue distance, entourés de 2 routiers expérimentés qui ont fait, attenti-

vement, les capitaines de route. Belle illustration de l’intégration ! 
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La quatrième illustre mieux que tout la bienveillance et la solidarité qui 

règnent entre nous : 2 hommes s’affairent à regonfler le vélo d’une 

jeune collègue partie sans trop de précautions. 

 

 

 

 

Après ces illustrations regardons les points forts de la saison qui se ter-

mine : 

En effectifs, nous terminons à 85 licenciés, ce qui nous place désor-

mais à la première place au plan départemental. 

Les comptes-rendus d’activité que nous vous avions demandé ont été 

retournés par 69 d’entre vous, ce qui fait 81% de réponses. Grâce à la 

souplesse de l’informatique, nous avons arrêté les statistiques seule-

ment hier soir : nous avons dépassé cette année les 400 000 km ! 

Beau succès, non ? Ces chiffres montrent avec éloquence que si nous 

sommes nombreux, nous sommes surtout nombreux à rouler. 

Cette année 2023 était une année de Paris-Brest-Paris, et notre club 

est depuis longtemps concerné par ce défi : nous n’avons pas dérogé 

cette année puisque 6 d’entre nous s’y sont lancés. Mais en 2023, ça 

faisait également 40 ans que notre club organise régulièrement des 

Brevets longues distances. 

 Il fallait bien, tout de même, marquer l’évènement.  
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C’est Yvon et Laetitia qui s’y sont collés, et de belle manière. Ils ont ima-

giné un certain nombre d’initiatives originales pour tous les Brevets que 

nous avons organisé, qu’on en juge : le tampon collector, le stylo, la ga-

pette, le QR code, le fameux paris-brest. Cerise sur le gâteau (ou plutôt 

sur le paris-brest !), ils ont réussi à mettre sur pied le BRM 200 de sep-

tembre sous la formule interclubs, qui a été plébiscitée. Au total, nos 

BRM auront rassemblé près de 450 participants tout au long de la sai-

son, avec des appréciations unanimes tant sur la qualité des parcours 

que de l’accueil.  

Je suis de plus en plus convaincu que ces organisations répondent à une 

attente incontestable, qu’elles sont un bon moyen de faire découvrir le 

dynamisme de notre fédération et potentiellement de faire, un peu, rajeu-

nir nos effectifs. Mais nous ne faisons pas que ça : nous faisons aussi 

des voyages itinérants et des Flèches de France. Et cette année encore 

a été riche :  

28 Flèches de France ont été effectuées, ce qui a permis à 2 d’entre 

nous de terminer le cycle des 20 flèches, pendant que quelques-uns dé-

couvraient cette formule. 

2 collègues ont terminé la série des 534 BPF, 4 ont terminé la série des 

91 BCN. 

9 ont effectué le Tour de Corse orchestré de main de maître par notre 

ami Christian R. 

Je n’oublie pas évidemment nos féminines, toujours aussi entrepre-

nantes et dynamiques. Leur voyage vers La Rochelle (qu’elles ont maîtri-

sé de A à Z) a été un succès. Et 5 d’entre elles (meilleure participation 

départementale) ont remis ça avec le VI régional qui les a emmenées 

aux 4 vents. 

Et puis il y a eu les marches d’hiver, toujours sous la conduite de Gérard, 

qui rencontrent toujours le même succès, la semaine fédérale, la sortie 

journée de septembre, les Vieilles Pédales, l’Anjou Vélo Vintage… Pas 

facile de tout citer. Mais nous essayons d’être cohérents, impliqués dans 

la vie locale ; nous avons cette année participé à des animations avec le 

D.A.M.E de Champhol : nous avons fait des ateliers de mécanique vélo 

avec des stagiaires, et nous avons également accompagné une balade à 

vélo entre Champhol et la Place des Epars. 
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Enfin, du point de vue de la sécurité, nous avons réussi à mettre sur pied 

une formation PSC1 qui a bénéficié à 9 d’entre nous. 

Pour autant, nous ne sommes qu’un groupe d’humains imparfaits, je ne 

l’oublie jamais; et il y a des initiatives que nous n’avons pas menées à 

leur terme. Je ne parle pas de sorties de marche nordique qui sont en 

sommeil parce que leur animateur a des soucis de santé qui se prolon-

gent. 

Nous en tirerons tous les enseignements, en tout cas je le souhaite, 

parce que c’est dangereux pour l’avenir. Il faut qu’on s’attache, pour re-

prendre une formule, à dire ce que l’on fait et à faire ce l’on dit. 

« Cycl’Autricum ». Une seule parution c’est évidemment insuffisant et ça 

ne reflète pas la richesse de nos initiatives. Le bureau sortant a com-

mencé à réfléchir, le futur bureau devra proposer des réponses. Mais 

deux éléments sont incontournables :  

D’abord je suis de ceux qui tiennent à l’existence de ce bulletin (qu’il soit 

papier ou dématérialisé), il fait partie de l’histoire du club. Ensuite ce 

sont les têtes et les bras nécessaires pour le faire exister, de l’écriture 

des textes à sa distribution. 

Un mot sur la sécurité, sans prendre la place de Gilles : je ne peux que 

répéter ce que j’ai dit l’an dernier. Il y a des mercredis où je suis sou-

cieux pendant toute la sortie de l’agglo. On n’est que des êtres humains 

je le sais, mais je vous demande à tous de veiller à la sécurité du 

groupe, et donc à la vôtre également. Je peux vous l’assurer vous 

n’avez pas une cervelle de poisson rouge, alors il est tout à fait possible 

d’interrompre une conversation et de se ranger quand l’un d’entre nous 

crie « ça roule derrière », et de reprendre la conversation ensuite. 

Et la partie administrative ? Il est nécessaire d’en parler également, 

parce qu’il n’est pas aussi facile, au quotidien, d’animer un club de 85 li-

cenciés que de 35. Je sais bien que ça peut en perturber quelques-uns, 

mais il faut essayer de nous simplifier la tâche au maximum. C’est pour 

ça qu’on vous demande, à chaque fois que possible, de préférer le vire-

ment au chèque ; et de fournir un RIB au trésorier. Nous vous propose-

rons d’autres quelques évolutions pour simplifier encore les choses. 

Mais rassurez-vous : nous veillerons à ce que tout le monde suive 

(comme sur le vélo !) 
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D’ailleurs personne n’est épargné : le bureau a décidé de rechercher une 
solution de stockage en ligne (un cloud !) pour éviter les désagréments 
qui sont arrivés à 2 d’entre nous, et pour partager des documents. Je 
suis d’accord, mais j’ai demandé qu’on mette en place une session de 
formation au plus vite pout être à la hauteur ! 

Avant d’en terminer, me reste un sujet délicat, difficile à aborder sans 
plomber l’ambiance. Nous ne sommes pas les seuls évidemment à vivre 

cette difficulté : c’est le bénévolat. Nous avons la chance d’être dans une 
structure dynamique, où il se passe des choses. Je crois qu’il est plus fa-
cile de s’engager (même un peu) dans ces conditions.  

Cet appel vaut pour la participation à nos différentes organisations; il vaut 
également pour la participation au travail du bureau : il est nécessaire 

d’accueillir de nouvelles têtes pour enrichir la réflexion comme je l’ai dit 
l’an dernier, pour mieux se répartir les tâches également. 

Parce que je ne vais pas vous refaire mon poème de l’an dernier, mais 
souvenons-nous tous qu’il est sain de préparer la relève et de savoir pas-
ser la main. 

 

Merci de votre attention. 

Photo : Accompagnement des jeunes du D.A.M.E. 
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RAPPORT D’ACTIVITES 2022-2023  

Cette année encore, nos cyclos se sont illustrés partout dans l’hexagone 

et même à l’étranger à travers des projets collectifs et personnels !  

Mise en place l’année dernière, la saisie en ligne a facilité la collecte des 

activités, Laetitia a synthétisé toutes les participations .  

Au terme de la saison,  400 800  KM auront été parcourus par les 85 

adhérents, ce chiffre résume bien à lui seul l’étendue de notre activité. 

Les organisations MSD 
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Les sorties hebdomadaires 

MSD en local 

Challenge du Centre 

19 



 

 

Challenge Départemental 

Challenge Régional 
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MSD en France 
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Autres sorties en France 

A l’étranger 
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ETATS FINANCIERS 
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Trombinoscope MSD cyclo - saison 2023/2024 

Roland THEBAULT 

Président 

Yvon Le  COARER 

Trésorier 

Manuel JODRA 

Secrétaire 

Gilles LEDUC 

Sécurité 

Parcours 

Dominique le Bourdais 

Trésorier Adjoint 

Michèle LEBLOND 

Secrétaire Adjoint 

Sorties féminines 

Laetitia GUYOT 

Communication 

Internet 
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Dominique HUETZ 

BPF/BCN 

Séniors 

Christian ROBIN 

Communication 

Internet 

Fabrice SCHEID 

Parcours 

François PRETOT 

Jeunes 

et familles 

Jonathan VITEL Hughes VILLEMADE 

Christian THORETON 

Viennent en aide au bureau :  G. Gallopin pour les sorties du mercredi, les 

marches d’hiver et le Tour d’Eure et Loir , Y. Benoit pour l’animation de la 

marche nordique, Cl. Azzini pour le C.A. de MSD toutes sections.  
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MADELEINE SPORTS & DETENTE 

CHARTRES 

(M.S.D. CHARTRES) Cyclotourisme  

21 place Saint-Louis 28000 CHARTRES 

www.msdchartrescyclo.fr 

Correspondant :  

           Roland THEBAULT Président délégué  

       9 bis rue de la Chainay  GENAINVILLIERS 

TEL :   02.37.22.49.35 

FEDERATION FRANÇAISE DE CYCLOTOURISME 

12 rue Louis Bertrand  

94207 IVRY-SUR-SEINE  Cedex 

www.ffct.org 

Reconnue d’utilité publique - Agréée Jeunesse et Sports - Agréée Tourisme 

 

Départ BRM 1000 - Juin 2023 

http://www.msdchartrescyclo.fr/

